

教育長	総務課長	学校教育課長	生涯学習課長	総務課長補佐	総務課係員

平成 28 年

## 第 7 回 定例教育委員会会議録

平成 28 年 7 月 27 日  
教育長室

# 平成 28 年 鳥羽市教育委員会会議録

## 第 7 回 定例会

場 所 鳥羽市教育委員会事務局 教育長室  
期 日 平成 28 年 7 月 27 日 (水)  
開 会 午後 1 時 30 分  
閉 会 午後 3 時 00 分

出席委員	委 員 長	山 下 隆 広
	委 員	亀 川 聖 子
	委 員	江 崎 ユ ミ
	委 員	岡 村 忠 夫
	教 育 長	齋 藤 陽 二

出席職員 (説明員及び書記)	総 務 課 長	世 古 雅 人
	生涯学習課長	西 川 丈 司
	学校教育課長	浜 田 浩
	(書 記)	
	総務課長補佐	寺 本 晃 洋
	総務課係員	大 辻 真 央

件名	日程第1 会議録（平成28年第6回定例会）の承認について
意見及び指摘事項 及び 事務局説明	<p><b>【意見・指摘・説明】</b></p> <p>・ <b>サンタバーバラ市中学生派遣事業について</b></p> <p>(委員A)</p> <p>参加する生徒が集まりにくいということでしたが、改善策があればお聞かせください。</p> <p>(教育長)</p> <p>改善策としては二つ考えていました。一つはクラブ活動に伴う日程の改善策です。集まりにくい理由の一つにクラブ活動がありましたが、7月末から8月の上旬までサンタバーバラ市に行く今の日程では、ちょうど県大会などが重なってきてしまいますので、そこを調整し先にサンタバーバラ市の生徒の受け入れを行いたいということを提案させていただきました。ですが、サンタバーバラ市としましてもちょうどその期間にお祭りがあり、そのお祭りを日本の生徒に見せたいという事情があり難しいということでした。</p> <p>二つめは、ホームステイの受け入れの問題についての改善策です。今は留学した生徒の家庭がホームステイ先として受け入れを行っておりますが、その面で負担が大きく参加が難しいという家庭もあると思いますのでホームステイの受け入れ先を、留学を行った家庭に限定せず、一般の方などをお願いし、受け入れてもらえないかと提案しました。しかし、留学には全く関わっていないのに受け入れだけ行うのは難しいということでした。</p> <p>上記の2点でお願いしましたが、どちらも改善には至らなかったという状況です。</p>
議事結果	承認

件名	日程第2 諸報告について
報告事項	<p><b>【報告】</b> (教育長) 資料に基づき説明</p> <ul style="list-style-type: none"> <li> <b>・相模原で起こった知的障害者施設の事件について</b>            平成に入ってから最も人数の多い殺人という大変な事件が起きました。命の尊さや様々な道徳観、倫理観、偏見などが複雑に絡み合ったような事件だと思います。学校現場で、子どもたちにしっかりと命の尊さなどを伝えていけたらと考えております。         </li> <li> <b>・ポケモンGOについて</b>            ポケモンGOが日本でも配信され、流行っております。先日も図書館の開館時間より早く子どもが玄関前で待っており、理由を聞くと図書館の中にポケモンがいるので開館まで待っているということでした。図書館はポケモンGOを行うような場所ではないので、図書館内ではポケモンGOは禁止ですという内容の張り紙をし、対応をさせていただいております。            学校現場にも文科省や県を通して、安全確保のためにという通知が来ておりますので夏休み中ですが安全な利用についての指導を行いたいと考えております。         </li> </ul> <p><b>1. 諸活動</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>6月30日(木) 武道振興会評議員会 人事ヒアリング 定例記者会見</li> <li>7月1日(金) 中央公園プール開き 庁内課長会議 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会</li> <li>2日(土) 社会を明るくする運動表彰式 かもめ幼・おたのしみ会</li> <li>4日(月) 期首面談(校長対象) 鳥羽小訪問</li> <li>5日(火) 期首面談(校長対象) 学校給食評議員会 桃取小学校検討委員会市長への要望活動</li> <li>6日(水) 鳥羽東中学校訪問 熊野市教委との打ち合わせ</li> <li>7日(木) 期首面談(校長対象)</li> <li>8日(金) 市町等教育長会議</li> </ul>

<p>報 告 事 項</p>	<p>7月9日(土) 第2回地球塾</p> <p>11日(月) 旧鳥羽小法面落石現場視察</p> <p>12日(火) 行革推進本部会議</p> <p>13日(水) ALT 派遣業者選定プロポーザル</p> <p>14日(木) 相差くじら祭り 県教委人事監来室</p> <p>15日(金) 公民館主事会議・公民館連絡協議会総会 放課後子どもプラン運営委員会</p> <p>16日(土) 鳥羽志摩中学校体育大会</p> <p>17日(日) 鳥羽志摩中学校体育大会</p> <p>20日(水) 第1学期終業式 市町教委・教育長会役員会</p> <p>21日(木) 課長会議 市教頭会</p> <p>22日(金) 鳥羽みなとまつり</p> <p>25日(月) 鳥羽市社会教育委員会</p> <p>26日(火) 定例記者会見 鳥羽市地域防災計画(風水害対策編)説明会</p> <p><b>2. 子どもたちの様子について</b></p> <p>各学校、各校長教頭にも、1学期の振り返りということを伝えておりますので、それを踏まえて報告させていただきます。</p> <p>小中学校ともにエアコンが稼働しており、教室ではエアコンのおかげで快適な学習状況が整っています。ただ特別教室にはエアコンの設置をまだ行っていませんので、特別教室、特に音楽室などは気密性や音響効果などの関係で暑い状態のままです。教室との温度差が激しいため、各学校には扇風機等を有効活用して対応して欲しいということをお伝えしました。</p> <p>学期末には学校水泳や学校行事、個別懇談会などする中で、夏休みの過ごし方指導もさせていただき、全体としては無事に1学期を終えることが出来ました。</p> <p>中学校では7月16日から鳥羽志摩中学校体育大会が開催され、鳥羽の子どもたちにたくさんがんばっていただきました。特にチーム競技では女子バレーで加茂中学校が優勝し、鳥羽東中学校は準優勝でしたが、南勢地域でのプレーオフ大会で勝ち上がり、ともに県大会の出場を決めました。野球では鳥羽東中学校が優勝し、県大会に出場します。その他にもたくさん子どもたちに県大会へ出場してもらいます。7月29日あたりを中心に伊賀や名張などで多くの競技の県大会が開催されます</p>
----------------	--

学校生活への適応についての課題について、前にも伝えさせていただきましたが一部の学校で学習規律がなかなか徹底しないという課題があります。集中して先生の話の聞いたり、持ち物をちゃんと揃えたりということが定着しづらいようで、個別指導も行っているのですがまだまだ課題が残っているという状況です。夏休み中に今後の指導のあり方をどうするかを検討し2学期に臨みたいと思います。

また、不登校の生徒については、学校へ行けるエネルギーを溜めるために家庭からハープへ繋げていきたいと思っております。

最近夏休み中の全校登校日を決めるところは少ないですが、学力補充等のために学年登校日等を設けたり、さらには泳げない子たちへのプール指導などの個別指導も行ったりする予定です。

### **3. 教職員について**

心的要因から病気休暇をとる教職員がありました。補充人員はあまり期間を置かずには配備することが出来ましたが、子どもに影響が出ないように配慮をし、また教職員の総勤務時間の縮減を行うなど健康管理にしっかりと努めていきたいと思っております。夏休み中に研修、出勤、休暇を区別してちゃんと取ってもらい、2学期に向けエネルギーを蓄えてもらいたいと思っております。校内研修もたくさん計画しておりますので、学力向上に向けて授業改善をどうするかに力点をおいた校内研修体制を整備するように指導しました。1学期の間、学校はフル稼働しておりましたので8月10日～16日の間は学校を閉め、その間にしっかり教職員には休暇を取ってもらうよう予定しております。

### **4. 9月補正について**

桃取小学校の閉校関係を柱に補正予算を要求しました。内訳はスクールバスの購入費、教員住宅解体費、閉校行事等に係る費用、子どもたちの学校用品の一部補助に係る費用となっております。

	<p><b>5. その他</b></p> <p>《夏休み中の様々な予定》</p> <p>○神島小学校と三田市母子小学校との交流 7月27日～28日</p> <p>○サンタバーバラ市との交流 7月29日～8月9日 サンタバーバラ市へ 8月11日～8月20日 鳥羽市へ受け入れ 8月12日 歓迎会</p> <p>○校長会との懇談会 8月4日(木)</p> <p>○離島甲子園 8月22日～8月26日 島根県隠岐の島</p> <p>○市町教委連絡協議会研修会 8月25日(木) 県総合文化センター</p> <p>○定例教育委員会 8月29日(月)</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p><b>【質疑・応答】</b></p> <p><b>2. 子どもたちの様子について</b></p> <p>(委員C)</p> <p>加茂小学校ではプール指導ということでわざわざ指導員を呼んで行ってもらっているということですが、これから例年このような取り組みを各学校で行ってもらえるのですか。</p> <p>(教育長)</p> <p>今回は良い条件が重なり、費用面での負担等もほとんどなく実施することが出来ました。今後の取り組みについては未定です。プール指導のときに指導員の方に来てもらうことが出来ないかということを相談中です。</p> <p><b>3. 教職員について</b></p> <p>(委員C)</p> <p>教職員の総勤務時間の縮減を行うということですが、具体的にどのような方法で行う予定ですか。</p> <p>(教育長)</p> <p>人を増やしたからといって縮減できるものでもないので、難しい問題ではあります。また、クラブ活動の時間を少し減らすなどできないか考えているのですが、クラブ活動による効果もあり、現状では困難です。ですが、それくらい踏み込んでいかないと総勤務時間の縮減は難しいと考えております。</p> <p><b>4. 9月補正について</b></p> <p>(委員D)</p> <p>桃取小学校のスクールバスは何人乗りの予定ですか。</p> <p>(総務課長)</p> <p>これから先のことも考え、33人乗りを予定しております。</p>
<p>委員意見要旨</p>	<p>特になし</p>

件 名	日程第3 議案第25号 鳥羽市遠距離児童・生徒通学費補助金交付規則の一部改正について
担当課説明等	<p>(学校教育課長) 資料にて説明</p> <p>鳥羽市遠距離児童・生徒通学費補助金交付規則(昭和54年教育委員会規則第1号)の一部を次のように改正することについて意見を求めます。</p> <p>《改正内容》</p> <p>第1条中「の一部を」を削る。</p> <p>第3条第2項中「次の各号に掲げる公共交通機関の区分に応じ、当該各号に定める割合」を「100分の100以内」に改め、同行各号を削る。</p> <p><b>【提案理由】</b></p> <p>市内小・中学校に遠距離通学を行う児童・生徒の保護者に対する通学費補助を拡充することにより、子育て世帯における経済的負担の軽減を図るため。</p>
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	<p><b>【質疑・応答】</b></p> <p>(委員D)</p> <p>遠距離の認定がわかりにくいのですが、どのような基準で決めているのですか。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>国が定めている基準では小学生は4km以上、中学生は6km以上となっています。鳥羽市ではさらに範囲を広げ、バスや電車で通学する必要がある生徒は遠距離と認めています。</p> <p>(委員B)</p> <p>これまでの補助実績は何割くらいですか。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>実績をもとに行っていますので、ほぼ100%の補助実績率です。</p>
議 事 結 果	<p>子育て支援に資するものであるが、予算の裏付けが必要なことから予算獲得に努めていくこととする。</p>

件 名	日程第4 その他 1. 後援依頼について
担当課説明等	(総務課長) 後援依頼各申請(写し)に基づき説明 1. 後援依頼について (1) いせ第九コンサート 【前回:平成27年第7回】 (2) 第36回鳥羽ライオンズクラブ旗争奪少年少女球技大会 【前回:平成27年第7回】 (3) 第9回J A鳥羽志摩杯スポーツ少年団バレーボール大会 【前回:平成27年第7回】
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	【質疑・応答】 特になし
委員意見要旨	特になし
議事結果	了承

件 名	日程第4 その他 2. その他
担当課説明等	・神島の建設状況について (教育長) 神島の建設状況ですが、順調に作業が進んでおり、地面の基礎が出来ました。8月19日頃に柱を立てること予定しております。予定では年内で外枠が出来、年明けから内装に取り掛かるような状況です。
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	【質疑・応答】 特になし
委員意見要旨	特になし
議事結果	了承

午後3時00分 閉会

委員 長 山 下 隆 広

教 育 長 齋 藤 陽 二

委 員

委 員

委 員